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Как отметила глава террито-
рии Людмила Тумашова, чис-
ленность населения за послед-
ний год увеличилась на девять 
человек и составила 1 867 граж-
дан. Из них 385 пенсионеров, 
952 человека трудоспособного 
возраста, 469 детей. 

 С предыдущего схода в тече-
ние года многое удалось сделать, 
например, газификацировать п. 
Кизак. Переданы в администра-
цию района две подстанции и 
ЛЭП (получена техническая 
документация на объект), заас-
фальтированы съезд к площадке 
ИЖС по ул. Катаевской, стоянка 
автотранспорта у храма в Киза-
ке, проведён косметический ре-
монт ДК в Масалях, установлен 
ещё один павильон чистой воды. 
Также Людмила Емельяновна 
обозначила вопросы, над кото-
рыми в перспективе предстоит 
работать. 

 Наверное, каждый приезжий 
заметит достоинства этой тер-
ритории. Она одна из успешно 
развивающихся в нашем районе. 
На почти две тысячи населения 
имеются: просторная школа в 
Масалях на 480 мест, в которой 
сегодня обучается 249 детей, 
в этом же здании с недавних 
пор расположился детский сад, 
проектная мощность которого 
составляет 50 мест, посещает его 
41 ребёнок. Ещё один детский 
сад, рассчитанный на 40 мест 
находится в Видоновой, в него 
ходят 25 малышей. Есть спорт-
зал, стадион, хоккейный корт, 
ФАПы, в общем всё, что необ-
ходимо и взрослому, и ребёнку.      

 Одной из наиболее острых 
проблем на территории всего 
района по-прежнему остаётся 
продажа из домовладений не-
сертифицированной алкоголь-
ной продукции. Участковый 
Видоновского поселения Иван 
Елисеев отметил, что уже с 
начала этого года у них зареги-
стрировано три таких факта. В 
целом за прошедший год увели-
чилось количество преступле-
ний, совершённых в состоянии 
алкогольного опьянения. Если в 
магазинах после определённого 
часа не купишь «дурманящий» 
напиток, то его свободно в ноч-
ное время можно приобрести 
у частника. Сотрудники право-
охранительных органов отме-

За 2015 год на территории Упоровского района сотрудниками 
отдела полиции было выявлено 33 факта изъятия контрафактной  
алкогольной продукции, из них: 12 случаев  незаконной перевозки 
немаркированной алкогольной продукции производства респу-
блики Казахстан; 13 – незаконной реализации из домовладений 
граждан; 6 – незаконной продажи в розничной сети. В ходе про-
ведения мероприятий из незаконного оборота было изъято более 
3 300 литров алкоголя на сумму более 500 тысяч рублей.        

Сельские сходы

чают, что далеко не все случаи 
нарушений удаётся выявить, 
просто хитроумные граждане 
довольно умело скрывают свою 
незаконную деятельность. По 
статистике, о которой немало го-
ворится во всех СМИ, в пьяном 
виде водители садятся за руль, 
тем самым губят собственные 
жизни и жизни других людей. 
Как было сказано на сходе и 
руководством района и многими 
жителями, решение этого вопро-
са возможно только совместны-
ми действиями администрации, 
полиции и всего населения.     

 Далее с основными направ-
лениями развития района со-
бравшихся ознакомил глава 
Леонид Сауков. Он отметил, что 
прошедший год в плане работы 
был активным. Практически по 
всем социально-экономическим 
показателям удалось сохранить 
благоприятную динамику. Раду-
ет положительная демографи-
ческая ситуация, рождаемость 
превышает смертность. Третий 
год подряд в район приезжает 
больше людей, чем уезжает, 
в 2015 году прибыло на 200 
человек больше, чем в 2014-м. 
Подробнее глава остановился 
на бюджете. Если в предыдущие 
годы удавалось дополнительно 
привлечь 200 млн. руб. из об-
ласти к плановому бюджету 
района, то в условиях кризиса 
эта ситуация изменилась, воз-
можности областного бюджета 
ограничены. Деньги, на которые 
сегодня можно рассчитывать, 
это как раз средства, допол-
нительно собранные к плану 
районного бюджета, он был вы-
полнен на 106 процентов, сверх 
плана собственных доходов  
получено 11 млн. рублей. Также 
Леонид Николаевич дал оценку 
Видоновскому поселению в 
сравнении с другими по итогам 
прошедшего года. Исполнение 
бюджета составило 99,7 про-
цента к плану,  что говорит само 
за себя, дополнительных средств 
территория не имеет. Другая 
важная тема – создание рабочих 
мест, а это закрепление людей в 
районе и получение доходов в 
виде налогов в местный бюджет. 
Всего за год на территории было 
создано шесть рабочих мест, в 
то время как в других от 14 до 
22. Стоит отметить, что глава 

не только покритиковал видо-
новцев, но и похвалил. Сегодня 
поселение первое в районе по 
количеству коров в ЛПХ и луч-
шее по сдаче молочно-мясной 
продукции. В прошедшем году 
видоновцы заняли седьмое ме-
сто в областном конкурсе раз-
вития ЛПХ и были награждены 
премией в размере 100 тысяч 
рублей. Сейчас в поселении 
имеется 25 личных подсобных 
хозяйств где пять и более коров. 
Всего же в ЛПХ содержится 1 
538 голов КРС и 538 коров. 

Далее управляющий дополни-
тельным офисом в с. Упорово 
№ 3349/71/12 Тюменского РФ 
АО «Россельхозбанк» Любовь 
Азина рассказала собравшимся 
о работе кредитных программ 
банка. 

Во второй части встречи жи-
тели задали представителям 
власти волнующие вопросы. 
Надо сказать, разговор полу-
чился эмоциональным. Первая 

тема касалась здравоохранения. 
В прошлом году Упоровская и 
Заводоуковская больницы были 
объединены, что, как кажется 
населению, отразилось на рабо-
те врачей Упоровского филиала. 
Так, например, при записи на 
приём, попасть к специалисту в 
этот же день невозможно, ждать 
приходится полторы недели, а то 
и дольше. «Что делать больному 
человеку?», – сетуют жители. 
Вторая проблема – оформление 
листа нетрудоспособности. 
Фельдшер ФАПа выписывает 
больничный только на три дня, 
далее пациенту необходимо об-
ращаться в Упоровскую больни-
цу, а там – снова очередь. Вот 
и получается замкнутый круг. 
На эти вопросы ответил заве-
дующий Упоровским филиалом 
областной больницы № 12 г. За-
водоуковска Владимир Ковалик. 
Он сказал, что кроме экстренной 
помощи фельдшерами ФАПа на 
территории поселения раз в не-
делю приём больных осущест-
вляет участковый врач, который 
также выписывает больничные 
листы и соответственно назна-
чает дату следующего приёма. 
Также для «особых» случаев в 
Упоровской больнице имеется 

кабинет неотложной помощи. 
Дополнительно до 16 часов в 
поликлинике работает хирурги-
ческая служба, а после можно 
обратиться в приёмное отделе-
ние. Если необходимо попасть 
на приём к врачу за льготным 
лекарством, то это нужно делать 
заранее – подчеркнул Владимир 
Олегович. Несмотря на его от-
вет, люди всё же продолжали 
возмущаться, считая, что имен-
но произошедшие новшества в 
районном учреждении здравоох-
ранения отражаются на качестве 
приёма врачей, на их отношении 
к пациентам. В свою очередь 
глава района заявил, что данное 
изменение никак не должно 
влиять на качество оказываемых 
медицинских услуг. Объединён 
был только административный 
аппарат, все врачи как работали, 
так и продолжают работать на 
своих местах. Пятьдесят про-
центов существующих проблем 
здравоохранения района, по его 

мнению, могут быть решены за 
счёт правильной организации 
труда, которой занимаются два 
освобождённых от медицинской 
практики сотрудника медуч-
реждения Владимир Ковалик 
и Александр Григорьев. А если 
есть случаи некачественного 
предоставления услуги со сто-
роны медиков, то об этом надо 
обязательно сообщать местным 
властям и руководителям медуч-
реждений, только тогда получит-
ся изменить ситуацию. 

 Следующей наболевшей те-
мой для масальцев был перевод 
детского сада «Теремок» в зда-
ние начальной школы. Местные 
жители зачитали на сходе пись-
менную просьбу к главе района 
– вернуть их детям прежний 
детсад, мотивируя тем, что малы-
ши не должны ютиться в здании 
школы. Директор ЗАО «Нива-
Агро» Александр Яковлев, также 
поставивший свою подпись под 
обращением к главе, заявил, что 
эксперты проводившие проверку 
и выдавшие заключение об ава-
рийности здания – дилетанты, 
никакой аварийности там нет и 
потому детей необходимо вер-
нуть в прежние родные стены. 
Леонид Николаевич ответил, что 

имеется три независимых друг от 
друга акта экспертизы на данное 
здание, в которых говорится о его 
аварийном состоянии, и соответ-
ственно там нельзя находиться 
детям во избежание нечастного 
случая. Чтобы построить новое 
здание детского сада по соответ-
ствующим нормам необходимо 
150 млн. рублей, а в ремонт 
прежнего придётся вложить 
80 процентов этих денежных 
средств. Поэтому было принято 
решение переоборудовать под 
детский сад часть Масальской 
школы, проектная мощность 
которой при нормальной органи-
зации работы позволяет принять 
малышей. Глава района отметил, 
что за последние годы в развитие 
видоновской территории было 
вложено немало средств, но при 
этом у людей остаётся непони-
мание, что именно отсутствие 
необходимых денег не даёт воз-
можности сегодня произвести 
ремонтные работы. При этом 

был выбран вариант решения 
проблемы, дающий возможность 
гораздо меньшими средствами 
обеспечить функционирование 
детсада в соответствии со всеми 
санитарными нормами в по-
мещении начальной школы. По 
мнению специалистов, активный 
всплеск рождаемости на данной 
территории в перспективе не 
прогнозируется, и поэтому, с 
учётом 50-процентной загружен-
ности помещений школы, все 
дети будут обеспечены местами 
в детском саду даже на перспек-
тиву.

Подводя итог, можно сделать 
вывод, когда руководитель по-
селения занимает активную 
жизненную позицию – терри-
тория динамично развивается. 
О главе Людмиле Тумашовой 
можно сказать, что она энергич-
на, инициативна и в хорошем 
смысле – неугомонна. Ну а для 
достижения более высоких по-
казателей, конечно, необходима 
более активная совместная ра-
бота администрации поселения 
и всех жителей. Для этого в Ви-
доновском сельском поселении 
есть все условия.  

Наталья ШРАЙНЕР.
Фото автора.

Сход граждан - инструмент для диалога
24 февраля зал Масальского Дома культуры был заполнен до 

отказа. В Видоновском поселении состоялся традиционный сход 
граждан. Говорили о доходах, расходах поселения, демографии, 
обсудили криминогенную обстановку, развитие района по основ-
ным направлениям и, конечно, проблемы жителей. 
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ИЗВЕЩЕНИЕ 
О ВОЗМОЖНОСТИ ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ 

ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ 
Администрация Упоровского муниципального 

района информирует о возможности предостав-
ления земельных участков, расположенных по 
адресам: 

– Тюменская область, Упоровский район, с. 
Масали, ул. Катаевская, 13, кадастровый № 
72:19:0307001:438,  под индивидуальное жилищное 
строительство. Площадь – 1 500 кв. м;

– Тюменская область, Упоровский район, с. Бызово,  
ул. Северная, 4, кадастровый № 72:19:0206001:369, 
под индивидуальное жилищное строительство. 
Площадь – 1 500 кв. м;

– примерно в 86 м от жилого дома по адресу: Тю-
менская область, Упоровский район, с. Бердюгино,  
ул. Бердюгинская, 37 по направлению на  юг,  для 
ведения личного подсобного хозяйства. Площадь 
земельного участка в соответствии со схемой распо-
ложения земельного участка на кадастровом плане 
территории – 4 000 кв. м. 

Граждане, заинтересованные в предоставлении 
земельного участка, в течение тридцати дней со 
дня опубликования и размещения извещения впра-
ве подавать заявления о намерении участвовать в 
аукционе на право заключения договора аренды 
земельного участка по установленной форме.

Способ подачи заявлений: на бумажном носителе 
лично, либо почтовым отправлением.

Дата окончания приёма заявлений: 26.03.2016 г.
Адрес и время приёма граждан для подачи заяв-

лений и для ознакомления со схемой расположения 
земельных участков: Тюменская область, Упоров-
ский район, с. Упорово, ул. Володарского, 45, каб. 
307, пн., вт., ср. с 8.00 до 16.00, обеденный перерыв 
с 12.00 до 13.00, чт. с 8.00 до 12.00 по местному 
времени.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
О ВОЗМОЖНОСТИ ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ 

ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ 
Администрация Упоровского муниципального 

района информирует о предоставлении земельных 
участков, расположенных по адресам: 

– Тюменская область, Упоровский район, при-
мерно в 5 500 м от с. Суерка по направлению на 
северо-восток, сельскохозяйственное производство 
(пастбище). Площадь земельного участка в соответ-
ствии со схемой расположения земельного участка 
на кадастровом плане территории – 764 000 кв. м;

– Тюменская область, Упоровский район, с. Пят-
ково, ул. Кооперативная, дом 26, огородничество. 
Площадь земельного участка в соответствии со 
схемой расположения земельного участка на када-
стровом плане территории – 1 300 кв. м. 

Для использования и обслуживания объектов 
энергетики: 

– Тюменская область, Упоровский район, с. Упо-
рово примерно 42 м на северо-запад от земельного 
участка с кадастровым номером 72:19:1301003:407 
с видом разрешённого использования: коммуналь-
ное обслуживание. Площадь земельного участка в 
соответствии со схемой расположения земельного 
участка на кадастровом плане территории – 15 кв. 
м. Кадастровый квартал: 72:19:1301003;

– Тюменская область, Упоровский район, д. Чёр-
ная, примерно 25 м на юго-восток от земельного 
участка по адресу: ул. Полевая, 9 с видом разрешён-
ного использования: коммунальное обслуживание. 
Площадь земельного участка в соответствии со 
схемой расположения земельного участка на када-
стровом плане территории – 8 кв. м. Кадастровый 
квартал: 72:19:1401002;

– Тюменская область, Упоровский район, с. Упо-
рово примерно 50 м на северо-восток от земельного 
участка по адресу: ул. Восточная, 19 с видом разре-
шённого использования: коммунальное обслужива-
ние. Площадь земельного участка в соответствии со 
схемой расположения земельного участка на када-
стровом плане территории – 36 кв. м. Кадастровый 
квартал: 72:19:1301004.

Граждане, заинтересованные в предоставлении 
земельного участка, в течение тридцати дней со 
дня опубликования и размещения извещения впра-
ве подавать заявления о намерении участвовать в 
аукционе на право заключения договора аренды 
земельного участка по установленной форме.

Способ подачи заявлений: на бумажном носителе 
лично, либо почтовым отправлением.

Дата окончания приёма заявлений: 26.03.2016 г.
Адрес и время приёма граждан для подачи за-

явлений и для ознакомления со схемой располо-
жения земельных участков: Тюменская область, 
Упоровский район с. Упорово, ул. Володарского, 
45, каб. 307, пн., вт., ср. с 8.00 до 16.00, обеденный 
перерыв с 12.00 до 13.00, чт. с 8.00 до 12.00 по 
местному времени.

Махинации с материнским капиталом: стоит ли овчинка выделки?
О том, что может грозить человеку, который 

поддастся соблазну обойти закон при использова-
нии маткапитала на улучшение жилья и оплату 
связанных с ним кредитов, рассказала начальник 
Отдела ПФР в Упоровском районе Лариса ВО-
РОТНИКОВА.

– Господдержка в виде материнского капитала – это 
востребованный способ социальной помощи семьям 
с детьми. Наиболее распространённым направлением 
распоряжения им стало улучшение жилищных усло-
вий семьи.

За ненадлежащее использование средств материн-
ского капитала владельцу сертификата может грозить 
уголовная ответственность, предусмотренная статьёй 
159 УК РФ за мошенничество, то есть приобретение 
путём обмана или же злоупотребления доверием права 
на чужое имущество. 

К отношениям в сфере распоряжения маткапиталом 
применимы и меры гражданско-правовой ответствен-
ности. На них распространяются прописанные в ст. 
167 ГК РФ положения о недействительных сделках. 
Они позволяют оспорить или же признать ничтож-
ным всякое мнимое или притворное обязательство и 
требовать от выгодоприобретателя возврата незаконно 
полученной им материальной помощи.

Специалисты ПФР проводят работу по информиро-
ванию владельцев сертификатов, обращая внимание 
на недопустимость участия в противоправных схемах 
при распоряжении средствами (частью средств) ма-
теринского капитала и об ответственности за деяния, 
повлёкшие нецелевое использование средств феде-
рального бюджета.

В качестве дополнительных мер с целью выявления и 

Слово - специалисту

пресечения фактов нарушения норм Федерального за-
кона от 29.12.2006 года № 256-ФЗ «О дополнительных 
мерах государственной поддержки семей, имеющих 
детей», в части целевого использования средств М(С)К 
территориальным органам ПФР поручено проведение 
проверок законности сделок, не влекущих фактиче-
ского улучшения жилищных условий, владельцами 
сертификатов с использованием средств М(С)К, а 
также предполагаемом «обналичивании» средств М(С)
К. Пенсионный фонд вправе проверять факт выдачи 
представленных документов путём направления запро-
сов в соответствующие органы. В 2015 году только в 
органы внутренних дел фондом направлено 11 таких 
информаций. Все проверки проведены, к счастью, на-
рушений законодательства не установлено. 

В пяти случаях Пенсионный фонд отказал владель-
цам маткапитала в удовлетворении заявлений о рас-
поряжении средствами М(С)К в связи с отсутствием 
правовых оснований.

Закон о материнском капитале является не только 
основой семейного благополучия, но и почвой для 
разных мошеннических действий. И хотя соблазн 
получить эти деньги незаконно велик, надо помнить, 
что в этом случае гражданин становится соучастником 
преступлений, совершение которых чревато серьёзны-
ми последствиями.

Прежде чем идти на подобный шаг и обращаться в 
сомнительные фирмы за оказанием посреднических 
услуг, необходимо взвесить все за и против, так как 
фирмы исчезают и отвечать перед государством при-
дётся получателю сертификата. В итоге, расплата будет 
дороже, чем приобретённая выгода.

Телефон для консультаций: 8 (34541) 3-27-76.
Спрашивала Людмила ИВЛЕВА.

Как это работает на прак-
тике и о том, чем живут 
волонтёры Упоровского 
района, нам рассказал спе-
циалист по молодёжной 
политике Центра реализа-
ции молодёжных программ 
Артём Чирятьев:
- Уже в 2015 году абиту-

риенты при поступлении 
могли увеличивать баллы, 
полученные на ЕГЭ. Ра з-
рабатывая новую схему их 
подсчёта, министерство об-
разования и науки позволи-
ло руководству школы до-
бавлять от одного до десяти 
баллов наиболее активным 
выпускникам. При этом во 
внимание принимаются 
не только учебные, спор-
тивные и общественные 
достижения, но и участие 
в волонтёрстве. 

Кстати, со следующего 
года министерство реши-
ло вернуть награждения 
медалями, от которых отка-
зались несколько лет назад. 
Причём теперь они будут 
выдаваться за результатив-
ную научно-техническую, 
творческую, обществен-
ную, экспериментальную 
и инновационную деятель-

Бонусы для волонтёров
Как живёшь, молодёжь?

Серьёзные изменениях произошли в образо-
вательной сфере при поступлении в вуз. Теперь 
учитываются не только определённые заслуги в 
учебной и школьной жизни, но и в добровольческом 
движении.  

ность. Все эти награды 
непременно учтут при на-
числении дополнитель-
ных баллов к ЕГЭ. Так что 
нынешние выпускники уже 
сегодня могут подумать, 
как их получить.
- Как именно дополни-

тельные баллы помогут 
волонтёрам? 
- Во-первых, доброволь-

цы, работающие в органи-
зациях соцобслуживания, 
получат преимущество при 
поступлении в учебные 
заведения по специально-
стям «социальная работа», 
«социальный работник», 
«социальная педагогика», 
«социальная психология». 

Для этого волонтёрам 
нужно будет отработать не 
меньше 105 часов в год в 
сфере соцобслуживания. 
За это им будет выдаваться 
соответствующая реко-
мендация. Помимо этого, 
закон устанавливает право 
поставщиков социальных 
услуг привлекать добро-
вольцев для оказания со-
действия в своей деятель-
ности. 
- Какие конкретно со-

циально-полезные дости-

жения учитывают вузы 
Тюменской области?  
-  В их число входят 

статусы чемпионов раз-
личных спортивных сорев-
нований международного 
уровня. Отметят призёров 
заключительного этапа 
межрегиональной много-
профильной олимпиады 
школьников «Менделеев» 
и победителей региональ-
ного этапа Всероссийской 
олимпиады школьников. 
Будет иметь значение ат-
тестат о среднем образо-
вании с отличием и волон-
тёрская деятельность. За 
любое из перечисленных 
индивидуальных дости-
жений поступающие по-
лучают дополнительные 
10 баллов к ЕГЭ, однако 
они не суммируются, если 
абитуриент представлен в 
нескольких «номинациях». 
Статус волонтёра в числе 
индивидуальных дости-
жений учитывается, если 
с даты завершения добро-
вольческой деятельности 
до момента поступления 
прошло не больше четырёх 
лет. Для этого в приёмную 
комиссию нужно предо-
ставить личную книжку 
волонтёра. В Упоровском 
районе для её получения 
следует обращаться по 
телефону: 3-15-44.
- На нашей территории 

насколько развито и ак-
тивно добровольчество? 
- У нас созданы 15 во-

лонтёрских отрядов, в ко-
торых числятся почти 500 
человек. В прошлом году 
неравнодушные ребята со 
всех уголков района прово-
дили акции «Георгиевская 
ленточка», «Свеча памя-
ти», «Бессмертный полк», 
«Стена памяти». Активно 
был проведён в райцентре 
флешмоб «День Победы». 
Значимую поддержку ока-
зали при посадке «Леса По-
беды» на территориях сель-
ских поселений. В целом 
добровольцы принимали 
участие в организации и 
проведении всех меропри-
ятий к 70-летию Победы 
в Великой Отечественной 
войне. Также были задей-
ствованы помощники при 
проведении акции «День 
знаний в Новороссию». 
Школьники-добровольцы 
помогают и людям с ограни-
ченными возможностями, 
ветеранам и труженикам 
тыла, проводят акции и 
флешмобы, направленные 
на пропаганду здорово-
го образа жизни, раздают 
антинаркотические ли-
стовки. В целом ежегодно 
движение растёт и выходит 
на новый более высокий 
уровень.

Татьяна АНЦИПРОВА.

Из почты редакции

В преддверии Дня защитника Отечества район-
ная детская библиотека встречала гостей. Уроки 
мужества «Кем я стану, кем мне быть, чтобы Родине 
служить», «Будем в армии служить и Отчизной до-
рожить»  посетили группы Упоровского детского сада 
«Жемчужинки» и «Капелька».

 В самом названии праздника заложено благородное 
призвание и обязанность защищать Родину и свой народ. 
Солдат Отечества, воин – человек, посвятивший свою 
жизнь служению Отчизне. Разных профессий бывают 
защитники нашей страны – лётчики, танкисты, моряки, 

Будем в армии служить и Отчизной дорожить
пограничники… Об этих профессиях ребятам рассказали 
библиотекари М. Ф. Кобелева и И. В. Стрепетилова. Ребя-
та отгадывали загадки, отвечали на вопросы, выполняли 
«солдатскую» зарядку. 

Неподдельный интерес у малышей вызвали красочные 
книги и журналы о военной технике, которые были пред-
ставлены на книжной выставке. 

Завершилось мероприятие поздравлением мальчиков 
- будущих защитников Отечества, им были вручены 
памятные открытки. 

Маргарита КОБЕЛЕВА, 
старший библиотекарь по работе с детьми.
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